

**LLAMA A ABRIR CANALES PARA REGULAR A MIGRANTES**

Boyas texanas en Río Bravo son inhumanas, afirma ONU

Postura. La jefa de Misión para las Migraciones en México, Dana Graber, lamentó la muerte de dos personas en la frontera

RODRIGO CEREZO

Las políticas antiinmigrantes del estado de Texas que arrebataron la vida a al menos dos personas al encontrarse boyas en el Río Bravo, en la zona de Eagle Pass, son medidas inhumanas, señaló la jefa de Misión de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM-ONU Migración) en México, Dana Graber Ladek.

Es luego de que autoridades mexicanas informaron el hallazgo de dos cuerpos en aguas del Río Bravo, uno de ellos próximo a las boyas antiinmigrantes colocadas a inicios de julio por orden del gobernador de Texas, el republicano Greg Abbott.

“Estamos muy preocupados por estas políticas inhumanas del Estado de Texas que no respetan los derechos humanos mínimos de las personas migrantes. Estas medidas de boyas de alambre de púas ponen en riesgo la vida de las personas y no reconoce los estándares internacionales”, aseguró la representante de ONU para la Migración.

En entrevista con **24 HORAS**, la jefa de misión de la OIM calificó de ‘trágica’ la muerte de migrantes como consecuencia de las políticas impulsadas por Abbott.

“Tenemos que reconocer que esas personas están saliendo de situaciones muy difíciles. Violencia, pobreza extrema, falta de oportunidades, de educación, de servicios médicos. Están buscando una mejor vida y la reunificación con su familia en Estados Unidos. Después de una migración tan larga y peligrosa, perder su vida de una manera así es algo trágico”, lamentó.

Ante estos hechos, el Gobierno de México reiteró su postura acerca de que la colocación de boyas alambradas por parte de las autoridades de Texas como una violación a la soberanía mexicana. En este sentido, externó su preocupación sobre el impacto a los derechos humanos y seguridad de migrantes ante las políticas del gobernador Greg Abbott.



OBSTÁCULO. Las boyas antiinmigrantes fueron colocadas en el Río Bravo por órdenes de Greg Abbott, gobernador de Texas.

Están buscando una mejor vida y la reunificación con su familia en Estados Unidos. Después de una migración tan larga y peligrosa, perder su vida de una manera así es algo trágico”

DANA GRABER LADEK

Jefa de Misión de la OIM-ONU en México

Tras el informe de los dos fallecidos, el Gobierno de Texas alegó que al menos una de las víctimas murió “lejos” de las boyas.

En declaraciones citadas por el diario Dallas Morning News, el secretario de prensa del gobernador, Andrew Mahaleris señaló como responsables de las muertes a “las imprudentes políticas de fronteras abiertas del presidente Joe Biden y López Obrador”.

Respecto a la postura del Gobierno de Texas, la jefa de misión de la OIM insistió en la necesidad de buscar políticas que promuevan la migración de manera regular y segura.

“Lo que necesitamos de verdad son opciones para esas personas de migrar desde su país de origen de una manera regular, para conseguir un trabajo o ser solicitante de refugio. Es lo que necesitamos en la frontera. Políticas que respondan a la situación en los países de origen y que ofrezcan opciones legales y regulares”, señaló.

Finalmente, la representante de la ONU por la Migración llamó a las autoridades a no utilizar la agenda migrante como un juego político.

“Los gobiernos no deben usar a las personas migrantes en un juego político. Esas personas necesitan buscar una mejor vida. Tienen los derechos humanos como cualquier otra persona y esas medidas no son correctas”, advirtió.

“Como mencioné, lo más importante es ofrecer desde Estados Unidos vías regulares. Alternativas para que esas personas puedan llegar con seguridad de una manera regular, ordenada y digna. Lo que necesitamos es ver cambios en las políticas en EU que consideren la oportunidad de usar la migración para el desarrollo del país y no como una amenaza”, insistió.